

Le verset de la semaine

Vayé'hi

L'heure du rassemblement

Jacob, avant de mourir, appelle ses fils et leur dit :

« Rassemblez-vous et je vous raconterai ce qu'il va advenir de vous dans l'après des jours. »

Nos sages expliquent que Jacob voulait dévoiler la date des temps messianiques. Mon grand-père, le rav Eliyahou Botschko ל"צז disait que Jacob espérait secrètement être lui-même le *Machia 'h*, le messie que nous attendons tous impatiemment.

Mais pour rendre cela possible, une condition préalable doit être remplie : « Rassemblez-vous ! ». En tout temps, l'avenir n'est assuré que si nous savons nous rassembler, faire taire nos divergences, nous élever au-dessus de nos différences en cherchant le dénominateur commun.

C'est à ce prix-là que nous pouvons espérer avoir un avenir. C'est la discorde qui a fait descendre nos ancêtres en Égypte et c'est la concorde qui les en a fait sortir.

Aujourd'hui, le peuple juif est à nouveau menacé, que ce soit dans sa patrie ou en diaspora. Nous pouvons tous constater à quel point Israël et la diaspora ne font qu'un. Sachons donc tous nous rassembler autour d'Israël, centre vital de notre nation.

Empêché de révéler le temps de la Délivrance ultime, notre père Jacob nous en a livré la clé : « Rassemblez-vous ! »

Tel est le message de salut que Jacob notre père nous a légué avant de quitter ce monde.